

Synthèse : Groupe n°3B: Prendre la parole

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser.

Décrire la diversité des participants: liens à l'Église (paroisse, mouvement, associations de chrétiens), expériences chrétiennes, milieux de vie, situations particulières...

Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

Les rencontres ont eu lieu chez MO en respectant au mieux, le canevas proposé par le livret, qui, à l'unanimité, a été jugé un excellent support. Les 2 premières réunions ont été l'occasion de parler d'expériences vécues, qui ont amené ensuite les différentes propositions élaborées à la 3^e rencontre qui s'est prolongée plus tard que prévu.

Synthèse des expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...)

J'ai été frappée, récemment, un dimanche matin à Saint Martin avant la messe, alors que j'étais sacristine, de voir une dame, énervée, rentrer pour écrire sur le livre des intentions de prières et ressortir à l'issue ; il s'agissait d'une infirmière qui venait confier sa détresse de soignante au Seigneur. Comment relayer cette parole au sein de la communauté ?

Il y a quelques années, ce livre était amené devant l'autel en début de célébration ; pourquoi ne pas reprendre cette pratique ?

En paroisse, on peut ne pas être d'accord avec telle décision, ou telle homélie. Comment en débattre ? Il existe le conseil pastoral, mais quand on passe par lui, on n'est pas certain d'avoir un retour. De plus, les réunions du conseil ne sont pas annoncées ; le faire pourrait être une incitation à la prise de parole participative des paroissiens.

J'étais présent à la réunion paroissiale, qui a permis aux paroissiens de s'exprimer juste après la sortie du rapport de la CIASE. Il ne s'agissait pas là d'un débat, mais bien d'une possibilité d'exprimer ce que chacun des membres de la communauté avait sur le cœur. Ce fut une bonne initiative !

Prendre la parole en paroisse : l'application de la « correction fraternelle » au sein de la communauté, vis-à-vis de l'un de ses membres, peut se révéler très difficile à appliquer, mais porter de beaux fruits.

Au sein de la communauté, je n'éprouve pas le besoin d'exprimer mes désaccords en public, mais je préfère un « débriefing » direct avec la personne concernée pour faire tomber la pression.

Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?

- Pour couper court aux rumeurs ou propos désobligeants qui peuvent malheureusement exister chez toutes les communautés humaines regroupant des personnes de sensibilités diverses, nous avons parlé « d'oser la correction fraternelle », conscients des difficultés et des blessures que cela peut engendrer ; il nous paraît très important de ne pas le faire à chaud, de prendre rendez-vous avec la personne, de prier avant la rencontre et, bien sûr, de s'interdire à nous même tout propos calomnieux..
- L'accueil des paroissiens nouveaux, isolés, ou qui pourraient simplement se sentir ignorés, au cours et après les rassemblements paroissiaux nous paraît très important. Parmi les propositions pour améliorer cet accueil : saluer 2 personnes que nous ne connaissons pas à chaque rassemblement, ne pas garder à chaque messe la même place dans l'église pour connaître des voisins différents, proposer à l'équipe d'accueil de repérer les personnes isolées pour les aborder et éventuellement leur présenter des paroissiens à la sortie de la messe...

Quels sont les appels que nous voulons garder pour notre communauté et qu'il nous semble important de communiquer ?

- Plusieurs propositions ont été émises pour améliorer les échanges entre les paroissiens et le Conseil Pastoral (nommer les conseillers paroissiaux sur le site de la paroisse, donner leurs coordonnées personnelles pour les contacter, annoncer les dates de réunions du conseil pastoral..). Nous constatons que ces propositions voient le jour avant même que nous envoyons ce rapport : c'est merveilleux !
- D'autres propositions pourraient être adoptées comme diffuser l'ordre du jour quelques jours avant le conseil et le compte-rendu à l'issue
- Pour permettre à chacun d'exprimer par écrit ses demandes au Seigneur, nous proposons de placer un cahier d'intention dans le fond de chaque église et de l'amener au pied de l'autel au moment de l'offertoire.
- La reprise des diners paroissiaux, interrompus par le Covid, permettrait d'améliorer la cohésion entre paroissiens et, également, d'intégrer plus facilement, les nouveaux paroissiens
- Les réunions débat (comme celle ci) ou thématique (Saint Joseph, Hildegarde de Bingen..) sont très appréciées ; elles nous permettent de changer notre regard sur la paroisse et ses membres

Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église :

Pour résumer notre démarche et nos réflexions , je (= MO, animatrice) dirais que si notre thème était **PRENDRE LA PAROLE** , nous avons surtout travaillé sur **DONNER LA PAROLE** (à ceux qui pour diverses raisons , n'oseront jamais la prendre) et **ADRESSER LA PAROLE FRATERNELLEMENT°** (à celui que nous critiquons par derrière , ou à celui que nous ne connaissons pas.)